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Aos vinte e um dias do mês de dezembro do ano de dois mil e nove, às dez horas, na sala 202 do Campus Maracanã, 
reuniu-se com o Conselho Acadêmico do Ensino de Pós-Graduação, Pesquisa e Inovação, sob a presidência do Pró-
Reitor de Pós-Graduação, Pesquisa e Inovação, Prof. Marcos Tadeu Couto, e colaboração da Pró-Reitora Adjunta de 
Pós-Graduação, Pesquisa e Inovação, Prof.ª Patrícia Silva Ferreira. A reunião foi secretariada por Luciandra Gonçalves 
da Silva. Estiveram presentes: Prof. Marcelo Alex Carvalho, Prof. Alexandre Lopes de Oliveira, Prof. Marcus Vinícius 
Pereira, Prof.ª Luciana Cardoso Nogueira, Prof. Flávia Turino Ferreira, Prof. Marcelo Pacheco Soares, Prof. Leonardo 
Silvestre Gomes Rocha. A reunião foi iniciada com a leitura para aprovação da ata referente ao encontro de 
28/10/2009. O Prof. Marcelo Alex Carvalho pediu que fosse incluído na ata a solicitação de uma análise e um parecer 
do Prof. Marcos Tadeu, que não estava presente na reunião anterior, a respeito da pertinência do artigo 38º no 
Regulamento de Pós-Graduação lato sensu, que se refere à carga horária docente. Quanto ao demais conteúdo do 
registro da ata, não houve nenhuma objeção. Sob a questão levantada pelo Prof. Marcelo Alex Carvalho, o Prof. 
Marcos Tadeu Couto concordou com o posicionamento deste, tendo em vista a discussão institucional travada no 
sentido de defender uma redistribuição da carga horária dos professores, de modo que seja possível o desenvolvimento 
de pesquisa e atendimento a orientação de alunos, em consonância com as atividades exercidas em sala de aula. 
Sendo assim, o Prof. Marcos Tadeu Couto afirmou que ainda não há uma normatização que permita incluir esse item 
neste regulamento. O mesmo comprometeu-se em intensificar o debate junto à reitoria e demais pró-reitorias e 
diretorias de ensino, de modo a agilizar uma normatização a esse respeito. Diante desse parecer, os membros do 
conselho presentes decidiram por em suspenso a manutenção desse artigo no regulamento até que haja uma 
determinação de ordem maior que sustente a presença deste. Considerando a ausência da Prof.Tânia Goldbach e da 
Prof.ª Márcia Cristina da Silva, coordenadoras de cursos de pós-graduação lato sensu, e parecer do Prof. Marcos 
Tadeu Couto, que sugere a criação de um grupo de discussão que aprofunde o estudo sobre esse regulamento, de 
modo a promover alterações/adequações com fundamentação consistente, a continuação do debate sobre esse 
documento foi adiada para uma outra reunião.  A Normativa do GAB/SETEC/MEC, registrada como ofício-circular nº 
122 de 16/07/2009, foi apresentada como normas que devem orientar a construção e adequações dos regulamentos 
dos cursos do IFRJ. A apresentação do programa do curso de atualização em tecnologias do SUS, que estava na pauta 
da reunião foi adiada para o próximo encontro, visto que a coordenadora do curso não pôde estar presente. O próximo 
ponto de discussão foi o Regulamento dos Cursos de Pós-graduação stricto sensu. O prof. Alexandre Lopes de 
Oliveira, que está na coordenação do mestrado de ensino em ciências, informou que há várias questões sobre os 
cursos de stricto sensu profissional que estão em discussão em nível nacional, e, por esse motivo, sugere que qualquer 
alteração neste no regulamento interno seja discutida após as decisões das instâncias superiores, as quais serão 
concluídas no início de 2010. A Prof.ª Luciana Cardoso Nogueira, coordenadora do curso de mestrado em tecnologia de 
alimentos, que sugeriu a possibilidade de inclusão no artigo 15º - parágrafo 1º, a modalidade de “convidado” ou de 
“notório saber”, como forma de vínculo com o programa, foi orientada pelo Prof. Alexandre Lopes de Oliveira que 
fizesse essa inclusão, a princípio, no regulamento específico do curso. O Projeto Pedagógico do Curso de 
Especialização em Ensino de Ciências com Ênfase em Biologia e Química foi encaminhado aos membros do CAPOG 
para avaliação e aprovação das propostas de alterações. Todas as alterações foram aprovadas pelos membros 
presentes; no entanto, o Prof. Marcos Tadeu Couto solicitou que seja incluída uma coluna, “teoria / prática”, nas tabelas 
do item 5.2, que se refere à matriz curricular. Nos assuntos gerais o Prof. Marcos Tadeu Couto apontou algumas 
demandas a serem debatidas pelo conselho: 1) regulamento do PIQDTEC; regulamento do CAPOG; Grupo de 
discussão para melhor adequação das normas e  regulamentos do PROCIÊNCIA; implementação do escritório de 
inovação; encaminhamento de 2 projetos institucionais a nível de stricto sensu ao CTINFRA, até abril de 2010. No 
espaço para assuntos gerais, a Prof.ª Luciana Cardoso Nogueira sugeriu que a Pró-Reitoria auxiliasse os professores-
pesquisadores com relação à tradução de artigos, como forma de impulsionar a publicação em revistas e periódicos 
internacionais. O Prof. Tadeu comentou que a proposta é válida e que será estudada pela Pró-Reitoria. A próxima 
reunião ficou pré-agendada para dia 11/01/2010, às 9h30min, no campus Maracanã. Sem mais para o momento, às 
treze horas foi encerrada a reunião, e eu, Luciandra Gonçalves da Silva, lavro esta ata, que segue por mim assinada, 
pelo presidente e pelos demais participantes. Rio de Janeiro, 21 de dezembro de 2009. 
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